



Januar 2019

**Kurzprotokoll
der Generalversammlung der Vereinigung der Freunde
des Naturhistorischen Museums Freiburg
Samstag, 3. März 2018 um 17.30 Uhr im Museum**

Entschuldigt

Agustoni Catherine, Stadtsekretärin, Freiburg,
Freiburg
Blumer Reto, Amt für Archäologie des
Kantons Freiburg
Brechbühl Christian, Stadtamman, Murten
Krienbühl David, Freiburg
Maggetti Marino, Freiburg

Mauron Pierre, Bulle
Rebetez Simon, Essert
Richoz Gabriella, Gemeinderätin,
Val-de-Charmey
Schoenenweid André, Freiburg
Zuber Alice, Monthey

Der Präsident Jacques Piller eröffnet die Versammlung um 17.30 Uhr, begrüßt alle Anwesenden und teilt mit, dass die Namen der entschuldigten Personen im Kurzprotokoll aufgelistet sind.

Traktanden

1. Protokoll der Generalversammlung vom 23. Februar 2017	1
2. Bericht des Präsidenten	2
3. Bericht des Direktors des Naturhistorischen Museums	2
4. Bericht des Kassenführers	2
5. Bericht der Rechnungsprüfer	2
6. Wahl der Rechnungsprüfer	2
7. Verschiedenes	2

1. Protokoll der Generalversammlung vom 23. Februar 2017

Das Protokoll konnte von den Mitgliedern der Vereinigung konsultiert werden und wird daher nicht verlesen. Es wird von der GV ohne Bemerkungen angenommen. Jacques Piller dankt der Verfasserin des Protokolls für ihre Arbeit.

2. Bericht des Präsidenten

Jacques Piller erläutert die Aktivitäten der Vereinigung des Jahres 2017 mit besonderem Augenmerk auf die für Mitglieder reservierten Angebote, wie etwa das Dreikönigstags-Frühstück (welches jenes vom Klausentag ersetzt), der Ausflug in den Zoo La Garenne (um die Wölfe zu sehen) oder der Besuch des Ateliers, in dem die mit Unterstützung der Vereinigung der Freunde eingeladenen indischen Malkünstler das Dekor für die Sonderausstellung Rhinostar schufen. Im Anschluss an den Atelierbesuch wurde im Botanischen Garten zu einem indischen Buffet geladen. Er erwähnt diverse Aktivitäten, welche von der Vereinigung finanziell unterstützt worden waren, wie etwa das Bauernzmorge, die Aufführung « Pierre et le Loup », die Nacht der Museen Freiburg und die diversen Geburtstagsfeste.

Im Verlaufe von 2016 unterstützte die Vereinigung den Ankauf des Schädels eines *Basilosaurus isis*. Emanuel Gerber, Vizedirektor des NHM, dankt der Vereinigung herzlich für ihre Unterstützung bei diesem Ankauf. Es handelt sich um den rund 50 Millionen Jahre alten Schädel eines Säugetiers, welches zu den Vorfahren heutiger Wale gehört. Wale sind ursprünglich vierbeinige Landtiere, die im Laufe der Evolution ins Wasser zurückgekehrt sind und sich dabei perfekt an diesen Lebensraum angepasst haben. *Basilosaurus* repräsentiert eine Zwischenstufe dieser Entwicklung.

3. Bericht des Direktors des Naturhistorischen Museums

Peter Wandeler macht einige Bemerkung zu folgenden, das Jahr 2017 betreffenden Punkten:

- ✓ Besucherzahlen 2017 (67'643, davon 9'082 Schülerinnen und Schüler)
- ✓ Aktivitäten für Klassen, Kinder, Freunde des Museums und für das Publikum im Allgemeinen
- ✓ Sonderausstellungen 2017 (Wolf – Wieder unter uns; Küken – Rund ums Ei; AQUA – michel.roggo.photographie; Rhinostar). Die Wolfsausstellung wurde dem Zoologischen Museum der Universität Zürich ausgeliehen, während das Naturhistorische Museum Basel für 2019 bereits die Ausstellung AQUA reserviert hat.
- ✓ Wichtige Arbeiten in den Sammlungen, insbesondere die Restauration des Indischen Nashorns und die Reorganisation der entomologischen Sammlungen des Museums.
- ✓ Weiterführung wissenschaftlicher Projekte (Mauersegler_Brutkolonie des Museums ; Kleinsäuger der Schweiz ; Tertiärflora ; Bedrohte Bäume sowie Wasser- und Sumpfpflanzen)
- ✓ Sonderausstellungen und Aktivitäten des ersten Semesters 2018.

4. Bericht des Kassenführers

Jacques Wicht erläutert die Abrechnung 2017.

Vermögen am 1.1.2017	CHF 131'298.53
Vermögen am 31.12.2017	CHF 132'461.80
Vermögenszuwachs 2017	CHF 1'163.27

5. Bericht der Rechnungsprüfer

Der Rechnungsprüfer Laurent Broch verliest seinen Bericht und beantragt die Entlastung des Kassierers und des Vorstands. Die Versammlung schliesst sich diesem Antrag an. Dem Kassierer wird zudem für die gute Rechnungsführung gedankt.

6. Wahl der Rechnungsprüfer

Nach dem Tod von Germaine Pfister-Menétrey wurde Alain Lehner, bis dahin stellvertretender Rechnungsprüfer, zusammen mit Laurent Broch als Prüfer gewählt. Jacqueline Rebetez übernimmt die Rolle der stellvertretenden Prüferin. Jacques Piller dankte den Rechnungsprüfern für ihre Arbeit und Frau Rebétez für ihre Verfügbarkeit für die Vereinigung.

7. Verschiedenes

Mangels Bemerkungen/Fragen schliesst Jacques Piller die Versammlung um 18.00 Uhr.

Der Abend geht weiter mit der "Rhinocourne" – eines öffentlichen Abends rund um das Nashorn mit Ateliers, Konzerten, Vorträgen und Führungen – gefolgt von einem Aperitif.

Me Jacques Piller, Präsident

